

Zeitschrift: Landtechnik Schweiz
Herausgeber: Landtechnik Schweiz
Band: 44 (1982)
Heft: 8

Buchbesprechung: Buchbesprechungen

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 04.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Buchbesprechungen

Die Sonnenblume als landwirtschaftliche Nutzpflanze

Jules Korybut: Eine Anleitung für den erfolgreichen Anbau, die Pflege und Verwertung der Sonnenblume unter mitteleuropäischen Verhältnissen. Broschiert, 91 Seiten, zahlreiche Abbildungen, Tabellen und Grafiken. Fr. 10.-. Zu beziehen bei der Redaktion «St. Galler Bauer», 9230 Flawil.

Der Verfasser hat in verschiedenen Ländern Europas reiche Erfahrung im praktischen Anbau von Sonnenblumen gesammelt und daneben eigene Versuche angestellt.

Die vorliegende Schrift ist eine Sammlung von Fachartikeln, die er in den Jahren 1973 bis 1981 in der landwirtschaftlichen Fachpresse erscheinen liess. Die bearbeiteten Themen reichen von Fruchtfolgefragen über Anbauhinweise bis zu den Verwertungsmöglichkeiten als Futter- und Ölpflanze.

Ein ganz besonderes Anliegen des Verfassers ist es, immer wieder auf den gesundheitlichen Wert der verschiedenen Sonnenblumenprodukte (Pollen, Nektar, Körner, Öl) für die menschliche Ernährung hinzuweisen.

Das landwirtschaftliche Produktionsprogramm räumt dem Sonnenblumenanbau eine günstige Prognose ein. Es ist zu hoffen, dass diese Möglichkeit von den Landwirten voll genutzt wird.

ete

sofort den Verlag und Paul Starosta für ihr Vorhaben. An der Faculté des Sciences in Paris zum Gymnasiallehrer in Zoologie ausgebildet, arbeitet Paul Starosta an Enzyklopädien, Schulbüchern und populärwissenschaftlichen Werken mit. Er leitete die Publikation dieses Bandes und stellte uns eine Auswahl seiner schönsten Aufnahmen zur Verfügung, während Viviane Mermod-Gasser einen lebendigen, unterhaltsamen Text schrieb und damit die heikle Aufgabe meisterte, auch schwierige Sachverhalte allgemeinverständlich darzustellen.

Mit diesem Band wollten die Autoren dem Laien das Reich der Insekten näherbringen und die am häufigsten auftauchenden Fragen beantworten. Insekten haben seit rund 400 Millionen Jahren überlebt. Sie haben als erste unsere Erde bevölkert und sind bei weitem die artenreichste Tierklasse. Die Welt der Insekten ist uns gleichzeitig vertraut und fremd. Vertraut, weil wir täglich mit ihr in Berührung kommen, fremd, weil wir sie kaum kennen. Ihr Studium ist faszinierend. Die Leistungen und Dimensionen im Reich der Insekten sind so erstaunlich, dass unser Vorstellungsvermögen beinahe überfordert ist. Hier nur zwei Beispiele unter vielen: Ein Floh überspringt 200 mal seine eigene Körperlänge. Das echte Seidenspinnerweibchen braucht lediglich zehn tausendstel Milligramm seines Duftstoffes zu versprühen, um aus 10 km Entfernung vom Männchen wahrgenommen zu werden.

Aus der Welt der Insekten entstammen überdies mindestens teilweise Begriffe wie Eroberung von Neuland, soziale Organisation, Macht, Sklaverei, Krieg, Raub und Unterdrückung, Feigheit und Einschüchterung. Genauso wie die Liebe, das Helfen und das Teilen, Bodenkultur und Viehzucht, Architektur, Mauern und Weben. Eine Entdeckungsreise in der Wunderwelt der Insekten führt also immer wieder zu uns selbst zurück. Das neueste Mondo-Buch, das sich ungewöhnlich fesselnd liest, bietet nicht nur der lernbegierigen Jugend, sondern auch all jenen Lesern, die in der Natur eine Quelle der Besinnung finden, einen sehr eindrücklichen Anschauungsunterricht.

Zu beziehen direkt beim Mondo-Verlag AG, 1800 Vevey, zum Preis von Fr. 16.50 + 500 Mondo-Punkte oder im Buchhandel zum Preis von Fr. 41.-- ohne Punkte.

Aus den Sektionen

Sektion Thurgau (TVLT)

Geschicklichkeitsfahren am 5. und 6. Juni 1982 für Traktorfahrer(innen) in Weinfelden

Organisation:

Thurg. Landjugend

Thurg. Verband für Landtechnik